



EN PRACTICAS DE AVIACION BLANQUITA DIO EL AZOTON.



SIN EMBARGO NO HUBO NADA PUES SOLO SALIO RASPADA.



PERO CUCA LA ENFERMERA CON EL REMEDIO LA ESPERA.



Y AHORA ESTA BUENA Y SANA CON POMADA DE LA CAMPANA.



Generalmente, los raspones ofrecen el peligro de la infección. Para prevenir esto, es necesario asear las heridas cuidadosamente con agua hervida y aplicar después un buen antiséptico. Por eso, debe tenerse siempre a mano, el

**UNGUENTO ANTISEPTICO DEL Dr. BELL**

# EL DEPORTE EN LA UNIVERSIDAD

## ATLETISMO

Puede decirse, sin temor a equivocarse, que en el presente año la actuación del equipo atlético de la Universidad Nacional Autónoma de México ha sido una de las más brillantes que haya tenido un conjunto representativo de nuestra Casa de Estudios, ya que tanto en los campeonatos locales como nacionales, así como en sus jiras al extranjero, puso muy en alto el nombre de ella.

En el mes de abril un grupo compuesto de doce atletas asistió por segunda ocasión a los llamados Relevos de Texas, que viene a ser una competencia nacional estudiantil de los Estados Unidos, ya que se reúne en ellos lo mejor de los colegios que existen en los Estados Unidos de Norteamérica (entre estas instituciones educativas podemos mencionar a las universidades de Drake, Kansas, Michigan, Illinois, Nebraska, Tulane, Louisiana, Oklahoma, Baylor, Metodista del Sur, Louisiana, de Texas, Houston, del Suroeste, Texas, etc., y colegios e institutos de distintos lugares de la Unión Americana); en pocas palabras, la flor y nata del atletismo norteamericano en su rama estudiantil. Bastante satisfactoria fué la actuación del equipo universitario mexicano tomando en consideración la calidad de los conjuntos que participaron, habiéndose mejorado en la mayor parte de las ocasiones un 100% sobre el año anterior.

El equipo universitario obtuvo el segundo lugar en el primer grupo de la carrera de relevos de 4 x 400, logrando superar a equipos de poderío tales como los de las Universidades de Tulane, Louisiana, Metodista del Sur, Drake y Oklahoma.

En la carrera de relevos de 4 x 400 el conjunto de nuestra Casa de Estudios logró llegar a la final juntamente con otros seis equipos, habiendo ocupado en ella el cuarto lugar y superando a Universidades de gran renombre, como son las de Texas, Louisiana y Tulane.

En la carrera de 100 yardas planas Juan Sansores logró llegar a la final juntamente con otros seis atletas,

y en este evento llegó en sexto lugar, adelante de uno de los corredores de la Universidad de Oklahoma. En el salto largo Manuel Román pasó también a finales, ocupando idéntico puesto.

En lanzamiento de la jabalina César Guerrero, que el año anterior había resultado vencedor, en esta ocasión ocupó el quinto lugar, aunque los que quedaron arriba de él obtuvieron mucho mejores marcas que aquella con la cual él había vencido.

En el mes de mayo el equipo participó en el Carnaval de Relevos organizado por la Asociación Cristiana de Jóvenes, tomando parte en las carreras de 4 x 100 y 4 x 400, y obtuvo en ambas la victoria.

Los días 17, 18 y 19 del mismo mes tuvo lugar el Encuentro Atlético Regional del Distrito Federal, habiendo obtenido el triunfo el conjunto de la Universidad en forma aplastante, ya que logró 202½ puntos y el ocupante del segundo lugar quedó con 153 puntos. Los atletas obtuvieron un total de 11 primeros lugares, 9 segundos, 9 terceros, 5 cuartos, 3 quintos y 5 sextos; resultando campeones individuales dos atletas universitarios, Carlos Monges y Oscar Green Peña, con 17 puntos. En este Encuentro participaron ocho instituciones.

Los días 31 de mayo y 1º y 2 de junio tuvo lugar en la ciudad de Jalapa, Ver., el Campeonato Nacional de pista y campo, en el cual la Universidad de México logró refrendar su título del mejor conjunto atlético de la República; a pesar de que, de acuerdo con las bases que rigen a dichas competencias nacionales, su participación fué restringida, pudo obtener una ventaja de 58 puntos sobre el equipo que quedó a continuación, y que fué el del Estado de Veracruz. La Universidad de México consiguió 123½ puntos y Veracruz 65. Participaron en esta competencia un total de 18 equipos y los atletas obtuvieron un total de 8 primeros lugares, 3 segundos, 2 terceros, 4 cuartos, 8 quintos y 1 sexto y en los relevos los 2 primeros lugares.

Los días 2 y 3 de agosto tuvo lugar el Encuentro Atlético Universitario de pista y campo para no clasificados,

con la participación de los conjuntos representativos de las Escuelas de Medicina, Leyes, Preparatoria, Comercio, Artes Plásticas, Economía y Ciencias Químicas; este último equipo logró obtener la victoria con 153 puntos. En dicho Encuentro se establecieron tres nuevas marcas de la categoría, revelándose nuevas estrellas en esta rama, entre quienes podemos mencionar a Aristeo Castro, de Medicina, que venció en las pruebas de bala, disco y martillo, mejorando en la de bala al enviarla a una distancia de 13.07 m. y a Rafael Velasco, que en el salto triple impuso una marca de 12.77 m. defendiendo los colores de Medicina.

En el mismo mes de agosto, los días 16 y 17 se verificó el Campeonato Universitario de pista y campo para clasificados, con la participación de las Escuelas de Medicina, Ciencias Químicas, Artes Plásticas, Leyes, Preparatoria, Comercio e Ingeniería. La victoria correspondió en forma arrolladora al equipo de Medicina, con 210 puntos. Carlos Hidalgo, de dicha Facultad, fué el atleta más destacado, acumulando un total de 18 puntos producto de 3 primeros lugares; entre ellos 2 fueron nuevos records, uno en el lanzamiento del martillo con 36.60 m. y el otro en el lanzamiento del disco con 34.82 m. Carlos Monges, de Leyes, también tuvo

## MUEBLERIA NUEVA, S. A.



**LA CASA MAS POPULAR EN FACILIDADES DE PAGO**  
ESQ. PUENTE DE ALVARADO Y EMPARAN. MEXICO, D. F.

una actuación destacada: haciendo una sensacional carrera mejoró su propio record en los 400 metros planos, confirmando su gran categoría al hacerlos en 49.5 s, que es mejor que el tiempo que hizo en el Nacional; también salió vencedor en los 800 metros planos y ocupó segundo lugar en salto largo.

En los III Juegos Deportivos Nacionales Estudiantiles, nuevamente el equipo atlético universitario impuso su categoría obteniendo una aplastante victoria, ya que ocupó el primer lugar en pista y campo con un total de 195 puntos, mientras que el equipo de la Escuela de Agricultura, que le siguió, solamente logró 98. Carlos Monges y Carlos Hidalgo fueron los campeones individuales con un total de 17 puntos, producto de 2 primeros lugares y 1 segundo. Los atletas conquistaron un total de 9 primeros lugares, 8 segundos, 11 terceros, 7 cuartos, 3 quintos y 6 sextos. En las carreras de relevos se obtuvo 1 primer lugar y 2 segundos.

De los 9 records que se establecieron en estas competencias, 5 fueron impuestos por atletas universitarios de México.

Nueve instituciones escolares participaron en este Encuentro Atlético de los Juegos Nacionales, siendo ellas: Agricultura, Universidad Veracruzana, Universidad de Nuevo León, Colegio Militar, Instituto Científico de Toluca, Instituto Politécnico Nacional, Instituto de Ciencias de Morelos e Instituto Científico y Literario de Oaxaca, además de la Universidad de México.

## BASQUETBOL

Después de dos años de constante trabajo con los basquetbolistas de la Universidad, se ha llegado a conseguir que nuestra Casa de Estudios estuviese dignamente representada en el Campeonato del Distrito Federal y en el Nacional Estudiantil, logrando el Sub-Campeonato del Distrito Federal.

Durante el Torneo de Reservas, el equipo representativo de nuestra Universidad participó en ocho juegos, habiendo ganado siete de ellos, lo cual le dió derecho a competir en la misma

categoría de Basquetbol del Distrito Federal de la Liga Mayor.

Las competencias con la Liga Mayor se efectuaron a una vuelta (*round robin*) y participaron ocho equipos, siendo siete juegos los que componían el calendario de cada team.

Muy dura fué la pelea para obtener el Sub-Campeonato y constituye motivo de orgullo el haber vencido al equipo de "Transmisiones", que es Campeón Nacional en este deporte. Como de los siete juegos solamente perdió uno, al final de la justa éste se vió empatado en el primer lugar con el equipo "Cachorros".

Valiéndose de política y de presión, los componentes del equipo "Cachorros" obligaron al universitario a participar en una serie de juegos para disputarse el galardón de Basquetbol del Distrito Federal. El resultado de dicha serie extraordinaria fué adverso para los jugadores de la U. N. A. Posteriormente el equipo "Los Dorados de Chihuahua", de la ciudad de Chihuahua, por invitación expresa de la Federación Nacional vino a tener una serie de juegos amistosos con quienes obtuvieron los tres primeros lugares en la justa del Distrito Federal. Otra vez el equipo universitario fué derrotado, pero resultó significativo que el equipo de Chihuahua se viera precisado a utilizar su mejor táctica y a sus mejores elementos para poder vencer con una puntuación de 42 vs. 48 a favor de ellos.

Todos los elementos que componen el equipo de Basquetbol de la Universidad del presente año merecen ser mencionados, y que se les otorgue una prueba de admiración y cariño por el gran esfuerzo que hicieron para sostener 18 juegos durante el corto tiempo de un mes y medio de actividad. Muchos de ellos también formaron parte del equipo que representó a la Universidad en los III Juegos Nacionales Estudiantiles, verificados en el mes de septiembre.

Participaron en los III Juegos Deportivos Nacionales Estudiantiles seis equipos, y a los de la Universidad tocó coronarse Campeones del Basquetbol Estudiantil.

Los nombres de los jugadores que con todo éxito pusieron el honor depor-

tivo de la Universidad en el más alto prestigio, son los siguientes: Gonzalo González Gabaldón, Armando Ruiz Aburtó, Jaime Grimaldi, Javier Buitrón, José Rodríguez Olivas, Ignacio Ceballos, Rolando Ruvalcaba, Gaspar Vallejo, José Lobato, Humberto Martínez, Héctor González, José Morales Nieto, Joaquín Jiménez y Miguel Navarro Palacios. Algunos de ellos solamente compitieron en los III Juegos Nacionales Estudiantiles y los otros en las competencias del Distrito Federal.

Es necesario hacer recalcar la labor de algunos de ellos por su brillante actuación dentro de las canchas, y son los siguientes: Humberto Martínez como centro, Joaquín Jiménez, Héctor Belmonte y Gonzalo González como canasteros, y Francisco Galindo, Gaspar Vallejo Ceballos y Humberto González, como defensas. No hay que menospreciar la labor que hicieron los demás, ya que cada quien hizo los mayores esfuerzos para dar honor y prestigio a los colores azul y oro de la Universidad Nacional de México.

## NACIONAL MONTE DE PIEDAD

Al través del tiempo, una de las instituciones más atacadas ha sido el Nacional Monte de Piedad, quizás porque es la que mayor contacto tiene con todas las clases sociales y por ello resultan más explotables las críticas enderezadas contra ella. Es cierto, por otra parte, que ha tenido épocas, en pasados años, en que su administración no ha sido lo suficientemente escrupulosa para ponerla a salvo de críticas perfectamente justificadas, pero en los últimos tiempos, y más concretamente en la del actual Patronato que la rige, no sólo esas críticas han cesado, sino que aunque tímidamente, algunas veces han merecido elogios por las medidas tomadas en beneficio del público, fenómeno que ha sido el resultado abrumador de hechos por demás elocuentes.

Nuestras plumas más inclinadas a criticar que a loar, en esta ocasión tienen que consignar por justicia, antes que nadie, los siguientes hechos concretos que revelan la brillante gestión administrativa del Patronato que hoy rige los destinos de esta vieja institución. Claro que no nos vamos a referir a las medidas beneficiosas al público ya conocidas antes, sino a hechos desconocidos hasta ahora por este mismo público, porque no es justo y honrado que las ignore.

He aquí escuetamente lo que al presente año se refiere al respecto: Al principio del año, en febrero 25, para ser más concretos, el actual Patronato abrió al servicio del público el nuevo y espacioso edificio de la Sucursal No. 17 en esta capital, ubicada frente a la Avenida Insurgentes-Norte de la Colonia Santa María Insurgentes, especializada en muebles, por tener las bodegas más modernas y adecuadas para este almacenaje.

Posteriormente a la anterior fecha, adquiere en un millón de pesos el céntrico edificio de la Sucursal No. 1, en la esquina que forman las calles de Victoria y Luis Moya.

En la Sucursal No. 10, de Puente de Alvarado No. 62, en su fondo son construidos seis pisos o plantas para bodegas modernas e higiénicas que vienen a aumentar su capacidad y condiciones de almacenaje.

El Departamento de Servicios Foráneos es objeto de especial atención, que duplica sus operaciones a través de toda la República, ya que por él se puede empeñar, refrendar

y desempeñar toda clase de objetos que puedan ser enviados por correo y no sólo esto, sino aun se puede comprar a "larga distancia", pidiendo previamente informes sobre el objeto o alhaja que se desee adquirir.

En este mismo año también el Nacional Monte de Piedad ha establecido nuevas Sucursales en las ciudades de Aguascalientes y San Luis Potosí, las poblaciones quizás más azotadas por el agio, en las que las clases trabajadoras eran explotadas con réditos del 25 y 30% mensual. Estas sucursales, con la de Villahermosa, Tabasco, inauguradas el año pasado, han venido a llenar un verdadero servicio social en dichas localidades. Más tarde logra la más completa reorganización del Departamento de Valuadores, reformando totalmente el local destinado al público y los destinados a los cursos para valuadores y el Laboratorio Gemológico. Especialmente este último es objeto de una nueva instalación, con formidables aparatos para la clasificación e identificación de toda clase de piedras preciosas, metales y perlas, que en la actualidad por su equipo es uno de los mejores de América y un verdadero orgullo para México. En este mismo departamento, a la vieja y preciada colección de piedras preciosas típicas de Ward que poseía, viene a agregarse una moderna colección de nuevas piedras preciosas, adquiridas expresamente por el Monte de Piedad en Brasil, para el conocimiento perfecto de toda clase de gemas.

Por último, en este mismo año la imprenta de la institución es perfectamente reorganizada y modernizada, dotándola de dos nuevas prensas rotativas de Offset, que unidas a otras dos que poseía anteriormente, llenan las necesidades de las catorce sucursales establecidas y las de la Casa Matriz, imprimiendo en cuenta todas las boletas de empeño, ahorrándose la institución tan sólo por este concepto, más de cien mil pesos al año.

Por lo anterior podrá verse que el actual Patronato y el alto personal del Monte de Piedad han rendido una magnífica labor durante el presente año, en beneficio del público y de la Institución. El Patronato está brillantemente presidido por el licenciado Manuel Gual Vidal y lo completan el doctor José Parrés y don Manuel Romero de Terreros.

Con gusto atenderemos su solicitud de presupuestos para el equipo de su Consultorio, Clínica u Hospital.

VISITENOS O ESCRIBANOS



Motolinía núm. 16.

México, D. F.

Al servicio exclusivo de la H. Profesión Médica desde 1920